
ATA DA 50ª (QUINQUAGÉSIMA) REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 1 

GESTÃO ADMINISTRATIVA DA UNIDADE ACADÊMICA CAMPUS 2 

CENTRO-OESTE DONA LINDU DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO 3 

JOÃO DEL-REI. Aos 24 (vinte e quatro) dias do mês de junho de 2020 (dois 4 

mil e vinte), às 9 (nove) horas e 31 (trinta e um minutos realizou-se a 50ª 5 

reunião ordinária da Câmara de Gestão Administrativa do Campus Centro-6 

Oeste Dona Lindu, de forma on-line por videoconferência, presidida pelo 7 

diretor, professor Eduardo Sergio da Silva, para cumprir a seguinte pauta: 1. 8 

Definição de data para próxima reunião; 2. Ciência do Programa de Pós-9 

graduação Ciências Farmacêuticas e Programa de Pós-graduação Ciências 10 

da Saúde quanto ao uso do Laboratório de Histopatologia e Análises 11 

Clínicas do Campus Centro-Oeste Dona Lindu para realização de Projeto de 12 

Diagnóstico de COVID-19 em parceria com o município de Divinópolis. 13 

Relatora: Prof.ª Liliane de Lourdes Teixeira Silva; 3.Eleição de representante 14 

da Câmara de Gestão na Congregação; 4. Comitê Gestor Socioambiental 15 

UFSJ/CCO; 5. Coordenação do Laboratório CTinfra II – Biotério de 16 

Manutenção Animal. Informes: 1. Transferência de equipamentos para 17 

Laboratório CTinfra II; 2. Transferência do Laboratório de Técnicas 18 

Cirúrgicas (LATEC) para bloco B; 3. Coordenação do Laboratório 19 

Histopatologia e Análises Clínicas. Decisões Ad Referendum: 1. Decisão 20 

Ad Referendum 001/2019 de 11 de fevereiro, altera para o ano de 2019 a 21 

previsão de afastamento do técnico administrativo Eduardo José Lopes, 22 

anteriormente informada para o ano de 2018 no Plano de Qualificação dos 23 

Técnicos administrativos do Campus Centro-Oeste Dona Lindu. 2.Decisão 24 

Ad Referendum 002/2019 de 8 de março, aprova a renovação do 25 

afastamento parcial para qualificação profissional dos técnicos 26 

administrativos do Campus Centro-Oeste Dona Lindu: Cristina Rabelo Flôr, 27 

Letícia Gonçalves Resende Ferreira, Mairon César Coimbra, Marina Goulart 28 

da Silva, Michael Éder de Oliveira e Milla Wildemberg Fiedler, para o 29 

primeiro semestre de 2019. 3.Decisão Ad Referendum 004/2019 de 11 de 30 

dezembro, aprova a renovação do afastamento parcial para qualificação 31 

profissional da servidora Marina Goulart da Silva, para os meses de janeiro e 32 

fevereiro de 2020. (Processo 23122.016542/2016-99). 4.Decisão Ad 33 

Referendum 001/2020 de 10 de março, nomeia os professores José Augusto 34 



Ferreira Perez Villar, Letícia Helena Januário e Leandro Augusto de Oliveira 35 

Barbosa para comporem comissão, sob a presidência do primeiro, para 36 

análise e parecer referente “Ampliação do espaço físico do Laboratório de 37 

Saúde Coletiva (Sala 207 Bloco A)“ e “Concessão de espaço físico para a 38 

implementação do Laboratório de Saúde Baseado em Evidências (LaSaBE), 39 

para apresentação na próxima reunião da Câmara de Gestão. Estiveram 40 

presentes os membros docentes Eduardo Sergio da Silva, diretor da 41 

unidade, Hérica de Lima Santos, vice-diretora da unidade, José Augusto 42 

Ferreira Perez Villar, Liliane de Lourdes Teixeira Silva, Leandro Augusto de 43 

Oliveira Barbosa, Letícia Helena Januário, Maira de Castro Lima, Mariane 44 

Cristina Schnitzler Villar, Patrícia Peres de Oliveira, Rafael Gonçalves 45 

Teixeira Neto. Compareceram também os professores Alexsandro Sobreira 46 

Galdino, eleito como represente docente do Programa de Pós-graduação em 47 

Biotecnologia na Câmara de Gestão e Vanessa Faria Cortes, eleita como 48 

representante docente do Programa Multicêntrico de Pós-Graduação em 49 

Bioquímica e Biologia Molecular na Câmara de Gestão, ambos ainda sem 50 

portaria de nomeação. Compareceram também os técnicos administrativos 51 

Grazielle Aparecida Silva Maia, Isabel Cristina da Silveira Bento e Flávio 52 

Henrique da Silveira. Participou ainda como convidados, os professores 53 

André de Oliveira Baldoni, Vinícius Silva Belo e Melina de Barros Pinheiro 54 

Inácio. O presidente iniciou a reunião solicitando inclusão na pauta dos itens: 55 

Coordenação do Laboratório Histopatologia e Análises Clínicas, 56 

Solicitação da servidora Elaine Marques de Menezes Ribeiro de 57 

suspensão do afastamento e Retomada das atividades no CCO. Sobre a 58 

retomada das atividades no CCO, o presidente explicou que em reunião 59 

prévia com os coordenadores de curso, achou que seria mais apropriado 60 

marcar outra reunião para discutir somente essa questão, mas 61 

contextualizou sobre o assunto dizendo que a proposta é ampliar a 62 

discussão participando os membros da câmara, representante da comissão 63 

de enfrentamento à COVID-19 do CCO, representante da Comissão de 64 

Biossegurança do CCO e coordenadores dos cursos de graduação de pós-65 

graduação. Falou também que ainda não se trata de retorno de aulas 66 

presenciais. A pauta inicial e inclusões solicitadas foram aprovadas por 67 

todos. Para uma melhor organização, o presidente orientou os participantes 68 



para usarem mensagem de texto para se inscreverem ou manifestarem 69 

contrários a alguma decisão. Item um: Data da próxima reunião. Ficou 70 

definida para o dia 2 de julho de 2020 às 9 horas e 30 minutos, para 71 

discussão da retomada das atividades remotas no CCO. Item dois: Ciência 72 

do Programa de Pós-graduação Ciências Farmacêuticas e Programa de 73 

Pós-graduação Ciências da Saúde quanto ao uso do Laboratório de 74 

Histopatologia e Análises Clínicas do Campus Centro-Oeste Dona 75 

Lindu para realização de Projeto de Diagnóstico de COVID-19 em 76 

parceria com o município de Divinópolis. Antes de passar à relatora o 77 

presidente explicou que desde o início da pandemia o Campus Centro-Oeste 78 

Dona Lindu-CCO tomou algumas medidas, como a produção de álcool gel 79 

com a participação de professores, técnicos e discentes, destinados a várias 80 

instituições de saúde e outros. Além disso, o professor Eduardo Sergio da 81 

Silva contextualizou que desde início da pandemia alguns docentes do CCO 82 

com experiência na área foram contactados para a possível implementação 83 

do laboratório de diagnóstico molecular pra COVID no CCO e que foi então 84 

encaminhado um projeto ao MEC para esta finalidade e solicitação de 85 

recurso. Atualmente conseguiu-se junto a FUNED o credenciamento deste 86 

laboratório e a obtenção de recursos junto ao MEC para esta implantação. 87 

As coordenadoras do laboratório de Histopatologia e Análises Clínicas, 88 

professoras Michele Conceição Pereira e Melina de Barros Pinheiro Inácio 89 

avistaram uma oportunidade para ampliar o laboratório e assim a questão do 90 

pedido de ciência dos coordenadores dos programas de pós-graduação 91 

Ciências Farmacêuticas-PPGCF e Ciências da Saúde-PPGCS foi 92 

encaminhado para a câmara. O presidente explicou também que o 93 

laboratório está sendo equipado com materiais e aparelhagem necessária e 94 

que a princípio foi previsto a realização de diagnóstico para a COVID-19 de 95 

forma temporária, mas que existe possibilidade de ampliação, de funcionar 96 

como um laboratório permanente de diagnósticos de doenças infecto 97 

contagiosas.  O professor Eduardo Sergio da Silva informou que foi discutido 98 

no PPGCS a possibilidade do laboratório ser coordenado pelo professor 99 

Rafael Gonçalves Teixeira Neto, junto à professora Melina de Barros 100 

Pinheiro Inácio (PPGCF), uma vez que a professora Michele Conceição 101 

Pereira recentemente desvinculou-se do PPGCS e consequentemente da 102 



coordenação do laboratório. O presidente abriu a palavra e o professor José 103 

Augusto Ferreira Perez Villar, vice-coordenador do PPGCS disse que nas 104 

Normas de Laboratórios não consta a informação de quem é a atribuição de 105 

determinar sobre o uso de laboratórios. Informou que essa questão foi 106 

discutida no colegiado do PPGCS e acredita que cabe à coordenação de 107 

curso e não à Câmara de Gestão. Disse ainda que essa discussão pode ser 108 

encaminhada em outro momento para a Câmara de Gestão e que tal 109 

questão deve ser incluída nas Normas de Laboratórios. O presidente 110 

explicou que não houve mudanças quanto ao que se destina o laboratório 111 

sendo complementado pela professora Hérica de Lima Santos que mediante 112 

cenário, havia urgência em adotar algumas medidas. Ressaltou ainda que a 113 

discussão inicial foi com as professoras coordenadoras do laboratório e que 114 

houve concordância com a proposta apresentada. Em seguida, o professor 115 

Rafael Gonçalves Teixeira Neto contextualizou sobre a proposta de 116 

coordenar o laboratório. Explicou que após desligamento da professora 117 

Michele Conceição Pereira e por ser membro do colegiado do PPGCS, ele 118 

se propôs a assumir a coordenação temporariamente, mas com o 119 

envolvimento no Projeto de Diagnóstico ele encaminhou ao colegiado do 120 

PPGCS o pedido de coordenação permanente, visto que estará envolvido 121 

diretamente com os trabalhos a serem executados no laboratório.  Em 122 

seguida, o presidente passou a palavra à relatora. A professora Liliane de 123 

Lourdes Teixeira Silva fez a leitura do parecer onde descreveu que no 124 

memorando emitido pelo PPGCF, há solicitação de aprovação da mudança 125 

de finalidade do laboratório pela câmara e que a coordenação permaneça 126 

vinculada ao referido programa e coordenado pela professora Melina de 127 

Barros Pinheiro Inácio. O PPGCS também solicita que a coordenação 128 

permaneça vinculada ao programa, com indicação de coordenação pró-129 

tempore pelo professor Rafael Gonçalves Teixeira Neto. Assim, a relatora 130 

votou inicialmente sugerindo que o espaço localizado na sala 201 do bloco 131 

CE, coordenado pelo professor Leandro Augusto de Oliveira Barbosa fosse 132 

cedido ao PPGCF e coordenado pela professora Melina de Barros Pinheiro 133 

Inácio e por outro lado, o Laboratório de Histopatologia e Análise Clínicas 134 

seguiria vinculado ao PPGCS e PPGCF, sob coordenação dos professores 135 

Rafael Gonçalves Teixeira Neto e Leandro Augusto de Oliveira Barbosa, 136 



envolvidos no Projeto de Diagnóstico. Contudo, o presidente explicou que 137 

essa discussão se estendeu e que havia outra proposta já acordada entre os 138 

professores envolvidos. Explicou que em frente ao Laboratório de 139 

Histopatologia e Análises Clínicas existe o Laboratório de Bioquímica de 140 

Membranas e ATPases coordenado pelo professor Leandro Augusto de 141 

Oliveira Barbosa, onde também atua a professora Hérica de Lima Santos. 142 

Este laboratório então ficaria sob coordenação da professora Hérica de Lima 143 

Santos e professora Melina de Barros Pinheiro Inácio, vinculadas pelo 144 

PPGCS e PPGCF respectivamente e confirmado por ambas. Em seguida o 145 

presidente sugeriu que a professora Michele Conceição Pereira seja 146 

informada sobre as mudanças e possibilidade de uso do espaço para alocar 147 

equipamentos e dar continuidade no desenvolvimento de pesquisas, sendo 148 

confirmado pela professora Melina de Barros Pinheiro Inácio o mesmo 149 

posicionamento. O presidente solicitou que um comunicado sobre a questão 150 

seja encaminhado à professora Michele Conceição Pereira e ao PPGCS. Em 151 

seguida o professor José Augusto Ferreira Perez Villar falou da importância 152 

de registrar as trocas de laboratório e coordenação, que os Laboratórios 153 

CTinfra são multiusuários e disse também que a professora Michele 154 

Conceição Pereira continua orientado discentes e necessita de um espaço. 155 

Continuou dizendo que em seu entendimento a criação de um laboratório de 156 

diagnóstico é importante e acima da vontade de coordenação de um 157 

docente. Em seguida o presidente disse que a direção procurou encaminhar 158 

as questões de forma mais transparente possível, mas entende que nem 159 

todos podem concordar. Posteriormente o professor Vinícius Silva Belo, 160 

coordenador do PPGCS, se posicionou favorável à manutenção do espaço 161 

para a professora Michele Conceição Pereira e às coordenações propostas. 162 

Após discussões e concordância de todos, a relatora alterou o parecer que 163 

teve o seguinte voto: “Face ao contido no mérito, questiono sobre o tempo 164 

de uso do espaço físico solicitado para ações de enfrentamento a Covid 19. 165 

Diante da atual pandemia e do investimento sabidamente feito pela UFSJ e 166 

governos do estado de Minas Gerais e município de Divinópolis para uso do 167 

laboratório do CTINFRA para processamento de exames de COVID 19, há 168 

que se considerar que o mesmo deverá ser utilizado por prazo 169 

indeterminado para este fim, ou seja, é possível que a análise de exames se 170 



torne um serviço regular. Tendo em vista esse impasse e a necessidade de 171 

dar encaminhamento a utilização do laboratório a relatora sugere que o 172 

espaço localizado na sala 201 do bloco E, sob coordenação do Professor 173 

Drº Leandro Augusto de Oliveira Barbosa e Prof. Drª Hérica de Lima Santos 174 

(PPGCF e PPGCS), passe a ser compartilhado e coordenado pela Prof. Drª 175 

Hérica de Lima Santos e Prof. Drª Melina de Barros Pinheiro (PPGCS e 176 

PPGCF). Em contra-partida o laboratório de Histopatologia e Análises 177 

Clinicas, localizado na sala 202, bloco E seguirá vinculado ao PPGCF e 178 

PPGCS e permanecerá sob a coordenação dos Prof. Drºs  Leandro Augusto 179 

de Oliveira Barbosa e Rafael Gonçalves Teixeira Neto, ambos envolvidos no 180 

projeto de análise de exames de COVID-19. Desta maneira, há ciência para 181 

alteração da finalidade de uso do laboratório de Histopatologia e Análises 182 

Clinicas e atendimento às solicitações dos programas de pósgraduação.” O 183 

parecer alterado foi colocado em votação, tendo sido aprovado por 184 

unanimidade. Item três: Retomada das atividades no CCO. O presidente 185 

reforçou a fala anterior dizendo que a direção estava aguardando 186 

manifestação das instâncias superiores da universidade quanto a questão. A 187 

professora Hérica de Lima Santos dirigiu a palavra ao professor Vinícius 188 

Silva Belo sugerindo uma discussão prévia no colegiado de curso, sobre a 189 

Ordem de Serviço nº 002/2020 da Pró-reitoria de Pesquisa e Pós-190 

graduação, onde há algumas definições sobre atividades de alunos de pós-191 

graduação. Depois sugeriu que fossem convidados para a reunião os 192 

discentes membros de colegiados de cursos ou representantes de Centros 193 

Acadêmicos. Em seguida, os professores André de Oliveira Baldoni e Melina 194 

de Barros Pinheiro Inácio agradeceram a participação e saíram da reunião. 195 

Item quatro: Eleição de representante da Câmara de Gestão na 196 

Congregação. O presidente sugeriu que se tivesse algum membro 197 

interessado, que se manifestasse. A professora Mariane Cristina Schnitzler 198 

Villar se colocou à disposição. Não havendo outro candidato, foi eleita por 199 

unanimidade. Item cinco: Coordenação do Laboratório Histopatologia e 200 

Análises Clínicas. O presidente explicou que a coordenação do PPGCS 201 

encaminhou indicação para que o professor Rafael Gonçalves Teixeira Neto 202 

coordene o Laboratório de Histopatologia e Análises Clínicas de forma 203 

permanente, ou seja, mandato de 2 anos. Lembrou também que o referido 204 



professor é vice-coordenador do Laboratório de Doenças Infecciosas e 205 

Parasitárias. Em seguida, o professor Vinícius Silva Belo informou que a 206 

indicação foi discutida e aprovada no colegiado do PPGCS. O presidente 207 

colocou em votação a indicação de coordenação pelo Rafael Gonçalves 208 

Teixeira Neto, tendo sido aprovado por unanimidade. Posteriormente o 209 

presidente dirigiu a palavra aos professores Rafael Gonçalves Teixeira Neto 210 

e Leandro Augusto de Oliveira Barbosa mencionando que já haviam 211 

discutido sobre o interesse em alterar o nome do laboratório e pediu façam 212 

um encaminhamento à câmara fazendo a solicitação. Mencionou também 213 

que a alteração de nome deverá ser encaminhada à FUNEDI. Item seis: 214 

Coordenação do Laboratório CTinfra II – Biotério de Manutenção 215 

Animal. O presidente e a professora Hérica de Lima Santos sugeriram a 216 

coordenação pelo professor Whocely Victor de Castro e vice-coordenação 217 

pela professora Maira de Castro Lima, explicando que a professora Maira 218 

não está vinculada a um programa de pós-graduação, mas é representante 219 

do CCO na Comissão de ética no uso de Animais da UFSJ-CEUA. Os 220 

professores Leandro Augusto de Oliveira Barbosa e José Augusto Ferreira 221 

Perez Villar lembraram que o espaço do laboratório foi cedido pelos 222 

programas PPGCS e PPGCF e que apesar de ser um laboratório 223 

multiusuário, a indicação de coordenação cabe aos referidos programas, 224 

mas após discussão, os membros aprovaram os nomes sugeridos. 225 

Posteriormente o presidente passou a palavra para a secretária Marina 226 

Damas Couto que informou ter recebido um pedido de avaliação de outros 227 

mandatos de coordenação de laboratório e que havia necessidade de incluir 228 

esse item na pauta, sendo aprovado por todos. Item sete: Coordenação de 229 

laboratórios. O presidente explicou que é feita uma consulta aos 230 

professores se há interesse em permanecer na coordenação e a câmara 231 

aprova a manutenção ou novas coordenações quando necessário. 232 

Considerando as discussões anteriores ocorridas na reunião, o presidente 233 

propôs a aprovação atualizada das coordenações discutidas no item dois. 234 

Em seguida, fez a leitura dos nomes e laboratórios, sendo aprovadas por 235 

unanimidade as coordenações conforme segue: CT-INFRA II – Bioquímica 236 

de Membranas e ATPases: coordenador(a) - Prof.ª Hérica de Lima Santos, 237 

vice-coordenador(a) - Prof.ª   Melina de Barros Pinheiro Inácio; CT-INFRA II 238 



– Compostos Bioativos e Catalísticos: coordenador(a) - Prof. Rafael César 239 

Russo Chagas, vice-coordenador(a) - Prof. Gustavo Henrique Ribeiro Viana;  240 

CT-INFRA II – Cultura de Células: coordenador(a) - Prof. Joaquim Maurício 241 

Duarte Almeida, vice-coordenador(a) - Prof. Fábio Vieira dos Santos; CT-242 

INFRA II – Histopatologia e Análises Clínicas: coordenador(a) - Prof. Rafael 243 

Gonçalves Teixeira Neto, vice-coordenador(a) - Prof. Leandro Augusto de 244 

Oliveira Barbosa;  Bioquímica Metabólica: vice-coordenador(a) - Prof.ª Telma 245 

Porcina Vilas Boas Dias;  Fisiologia Humana: coordenador(a) - Prof. Dante 246 

Alighieri Schettini, vice-coordenador(a) - Prof.ª Cristiane Queixa Tilelli. Item 247 

oito: Solicitação da servidora Elaine Marques de Menezes Ribeiro de 248 

suspensão do afastamento. O presidente explicou que a Pró-reitoria de 249 

Gestão de Desenvolvimento de Pessoas divulgou a informação sobre 250 

possibilidade de suspensão do afastamento de servidores que estão 251 

cursando pós-graduação, em razão da suspensão das atividades 252 

acadêmicas, e que após autorização a servidora Elaine Marques de 253 

Menezes Ribeiro retornará à jornada de trabalho integral. A suspensão foi 254 

aprovada por unanimidade. Item nove: Comitê Gestor Socioambiental 255 

UFSJ/CCO. O presidente e a professora Hérica de Lima Santos solicitaram 256 

a secretária Marina Damas Couto que informasse os últimos trâmites 257 

registrados na câmara sobre o referido comitê. A secretaria lembrou que o 258 

professor Joaquim Maurício Duarte Almeida, na época coordenador do 259 

comitê, informou em reunião da câmara sobre dificuldades de adesão de 260 

membros no comitê e participação nas reuniões. Em outra reunião, esteve 261 

presente o técnico de laboratório Adriano Guimarães Parreira, também 262 

membro do comitê Gestor Socioambiental e informou que ele e o professor 263 

Joaquim Maurício Duarte Almeida estavam se desligando do comitê. 264 

Mediante exposto, a professora Hérica de Lima Santos solicitou que seja 265 

retomada as informações sobre o comitê para encaminhamento à câmara e 266 

posterior discussão. Em seguida foi abordado os informes, sendo 267 

comunicado que a única transferência de equipamentos para Laboratório 268 

CTinfra II pendente de encaminhamento à câmara era a do professor 269 

Gustavo Henrique Ribeiro Viana e que ele informou em março de 2020 a 270 

transferência de um forno de microondas CEM Discovery para o laboratório 271 

CTinfra II - Compostos Bioativos e Catalísticos. Em seguida o presidente fez 272 



a leitura das Decisões Ad Referendum, tendo sido aprovadas por 273 

unanimidade. Nada mais havendo a tratar eu, Marina Damas Couto, lavrei a 274 

presente ata que depois de lida, se aprovada, será assinada pelos 275 

presentes. Divinópolis, 24 de junho de 2020. 276 
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